

SI LA ONU NO ASUME SU RESPONSABILIDAD TAL VEZ SE CONVIERTA EN UN ORGANISMO IRRELEVANTE

Así lo afirmó el Mandatario, al señalar que Naciones Unidas debe incrementar su participación en la lucha contra el terrorismo, de lo contrario "tal vez será condenada a la irrelevancia y probablemente todo nuestro sistema multilateral de posguerra será derrotado".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, asistió esta tarde en el Hotel Sheraton, a la inauguración de la primera reunión de los Consejos para las Relaciones Internacionales de Argentina (CARI), Brasil (CEBRI) y Chile (CCRI), que encabezan los ex Cancilleres argentino y brasileño, Carlos Manuel Muñoz y Luiz Felipe Lampreia, respectivamente, y en el caso chileno el Senador Gabriel Valdés.

Durante su intervención, el Primer Mandatario se refirió a los atentados terroristas ocurridos el pasado 11 de septiembre en los Estados Unidos, señalando que éstos tienen consecuencias para el funcionamiento de las democracias y para las economías de los países emergentes. "Los atentados se suman a la desaceleración de las economías desarrolladas, por primera vez en forma simultánea, y al desencanto en la nueva economía" expresó el Jefe de Estado, añadiendo que de esta manera termina "una suerte de confianza ingenua que surge después de la caída del Muro de Berlín, en que se inauguraba un período de gran estabilidad".

Al respecto, el Mandatario aseguró que "la lucha contra el terrorismo es una lucha por la supervivencia, por nuestras democracias y, en cada uno de nuestros países, por el desarrollo de nuestras economías".

Asimismo, el Presidente Lagos planteó que "con los últimos acontecimientos mundiales ha surgido una nueva diplomacia internacional", en la que "es urgente aumentar las facultades y participación de las Naciones Unidas en las tareas vinculadas a la paz y la seguridad internacionales, especialmente la lucha contra el terrorismo" dijo el Mandatario, enfatizando que "si Naciones Unidas no asume su responsabilidad, tal vez será condenada a la irrelevancia y probablemente todo nuestro sistema multilateral de posguerra será derrotado, no superado por algo mejor, sino simplemente derrotado".

Por otro lado, el Mandatario sostuvo que también se requieren cambios en el manejo de la economía global ya que "la apertura de los mercados de las principales naciones desarrolladas es lenta y limitada, y los programas de cooperación encuentran cada vez más dificultades" dijo, expresando que "queremos que nos dejen competir, que nos abran los mercados en condiciones de libre competencia y se terminen todos los vestigios de proteccionismo".

Junto con ello, el Presidente Lagos señaló que Chile es un activo participante en la globalización, razón por la cual -indicó- el Gobierno ha hecho grandes esfuerzos para atraer la inversión extranjera a nuestro país y para promover nuestras exportaciones. Es en este contexto, continuó el Mandatario, que Chile negocia un Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y con la Unión Europea, subrayando que "si estas negociaciones llegan a buen término, se sumarán a los acuerdos de libre comercio que nuestro país ya ha celebrado con otros países, tales como los suscritos con Canadá, México y el Mercosur en años recientes".

Al encuentro asistieron el Ministro del Interior, José Miguel Insulza, el presidente del Banco Central, Carlos Massad y los empresarios Ricardo Claro y Ronald Bown.